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Protokoll  
der 71. Hauptversammlung vom 9. März 2018, im Kirchgemeindehaus Allmend 
 
Beginn: 19.35 Uhr. 
 
Der Präsident Rolf Räss kann 50 Personen an der diesjährigen Hauptversammlung 
begrüssen. Der Vorstand freut sich über die Anwesenheit des Gemeindepräsidenten Albert 
Rösti. Elisabeth Krayenbühl und Daniela Weber nehmen als Vertreterinnen des Lerchenfeld-
Leistes an der Hauptversammlung teil. 
Um einen Beitrag fürs Thuner Tagblatt zu schreiben, ist Frau Sylvia Kälin anwesend. 
 
Rahmenprogramm und Traktandenliste: 
 
1. Statutarische Geschäfte 
2. Imbiss und gemütliches Beisammensein 
 
Entschuldigungen:  
Regierungsstatthalter Marc Fritschi, Verena Hadorn, Stefan Graf, Brigitte Gilomen, Nelly und 
Fritz Haueter, Priska und Martin Heger, Meta und Fritz Willen, Margret und Hans von Bergen, 
Sandra und Roland Walder, Rosmarie und Paul Ringgenberg, Regine und Herbert Rudolf, 
Theodor Kunz (Kaliforni-Leist), Annelies und Beat Peter, Beatrice und Robert Wüthrich, Pia 
und Alois Christen, Bruno Beck, Colette Rebsamen, Greti Meister, Sabine Schweizer, Nicole 
Hebeisen, Vreni und Hansruedi Grundbacher, Rolf Mösching, Heidi Reber, Andreas Wenger, 
Silvia und Bob Borel 
 
Traktanden 
 

a) Wahl der Stimmenzähler  
  b) Genehmigung der Traktandenliste 
  c) Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
  d) Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 
  e) Abnahme des Präsidentenberichts 

f) Genehmigung der Jahresrechnung 2017 und des Kontrollberichtes der 
Revisoren  

  g) Beschlüsse über Anträge 
  h) Genehmigung des Tätigkeitsprogramms 2018/2019 
  i) Genehmigung des Budgets 2018 
  j) Festsetzung der Jahresbeiträge 2018 
  k) Wahlen 
  l)  Ehrungen 
  m) Verschiedenes  
 
Die Einladungen mit der Traktandenliste wurden fristgerecht, mindestens 20 Tage vor der 
Hauptversammlung, verschickt. 
 
1.  Statutarische Geschäfte 
 
a Wahl der Stimmenzähler 
  

Als Stimmenzähler werden Hans Roth, Hanspeter Dünneisen und Gerardo Trotta 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

b Genehmigung der Traktandenliste 
  

Änderungsvorschlag des Vorstandes: Einfügen auf Position e) Abnahme des 
Präsidentenberichts. 
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 Die vom Vorstand vorgeschlagene Änderung wird einstimmig genehmigt. 
 
c Genehmigung des Protokolls der 70. Hauptversammlung vom 10. März 2017 
  
 Das Protokoll der 70. Hauptversammlung ist auf der Webseite des UAL zur Einsicht  
 aufgeschaltet. 
 Das Protokoll wird von der Versammlung genehmigt. 
 
d Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 
  

Der Leist zählt aktuell 360 Mitglieder und 8 Geschäftsmitglieder. 
 

Im vergangenen Vereinsjahr wurden folgende Personen neu in den Verein  
aufgenommen. 
Pascal Dünneisen   Aarestrasse 19 
Christine und Helmut Zingg  Gantrischweg 5 
 

 
  Infolge Wegzugs haben 8 Mitglieder den UAL verlassen. 
 
 Auf eigenen Wunsch haben uns 3 Mitglieder verlassen. 
 
 7 Mitglieder sind im vergangenen Vereinsjahr leider verstorben: 
 Vreni Hänni    Uttigenstrasse 24 

Max Bürki    Jungfraustrasse 6 
Veronika Liebi    Auweg 11 
Erna Jakob    Uttigenstrasse 8 
Andrea Portner   Mattenstrasse 25 
Jürg Marti    Zelgstrasse 74 
Walter Schär    Alpenweg 11 

 
 Zum Gedenken an die Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer 
 Schweigeminute. 
 
e Abnahme des Präsidentenberichts 
 Der Präsident Rolf Räss liest den Bericht vor. 
 Adrian Brügger bittet die Versammlung dem Präsidentenbericht zuzustimmen. 
 Der Bericht wird von der Versammlung ohne Ergänzungen genehmigt. 
 
f Genehmigung der Jahresrechnung 2017 und des Kontrollberichtes der  
 Revisoren 
 
 Die Erfolgsrechnung und die Bilanz sind auf der Webseite aufgeschaltet und Kopien 
 liegen auf. 
 Carmen Zingg erklärt kurz die Jahresrechnung und Bilanz. 
 Jürg Erichsen, Rechnungsrevisor, liest den Revisorenbericht vor und bezeugt somit die  
 korrekte  Rechnungsführung unserer Kassierin. 
 Aus der Versammlung werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt.  
 

Der Präsident bittet die Versammlung, die Jahresrechnung 2017 zu genehmigen und 
der Kassierin, wie auch dem ganzen Vorstand, Decharge zu erteilen. 

 
Die vorliegende Jahresrechnung 2017 wird einstimmig von der Versammlung 
genehmigt. 
 

g Beschlüsse über Anträge 
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In der vorgegebenen Frist sind keine Anträge beim Vorstand eingegangen. 
 

h Genehmigung des Tätigkeitsprogrammes 2018/2019 
 
 9. März 2018  71. Hauptversammlung  KGH Allmend 
 7. April 2018  Allmendputzete  PP KGH Allmend 
 4. Mai 2018  Helferabend    KGH Allmend 
 18. August 2018 Allmendchilbi   Spiel- und Sportplatz Allmend
 8. Dezember 2018 Chlousehöck   KGH Allmend  
 8. März 2019  72. Hauptversammlung  KGH Allmend 
 
 Das Tätigkeitsprogramm ist auf der Rückseite der HV-Einladung und der Webseite  
 aufgeführt. 
 

Das Tätigkeitsprogramm wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
i Genehmigung des Budgets 2018 
 

Auch das Budget 2018 ist auf der Webseite zu finden und wird von der Versammlung 
genehmigt. 

 

j Festsetzung der Jahresbeiträge 2018 
  

Der Leist verfügt über ein Vermögen von 35’213.60 Franken und daher ist der Vorstand 
der Meinung, die Jahresbeiträge wie in den vorhergegangenen Jahren zu belassen. 
Firmen 20 Franken, Familien 15 Franken, Einzelpersonen 10 Franken. 
 

Die Versammlung nimmt diesen Vorschlag einstimmig an.  
 
k Wahlen 
 

Raymond Vuille verlässt den Vorstand. Rolf Räss legt das Amt des Präsidenten nieder 
und wird den Vorstand noch ein weiteres Jahr als Beisitzer unterstützen. Mit Pascal 
Dünneisen und Christine Zingg konnten zwei neue Vorstandsmitglieder gefunden 
werden. 
Die Versammlung wählt die beiden neuen Vorstandsmitglieder mit grossem Applaus.  
Christine Zingg wird das Amt der Kassierin von Carmen Zingg übernehmen. Carmen 
Zingg wird neu das Ressort Festwirtschaft übernehmen. 
 
Adrian Brügger wird von der Versammlung mit Applaus zum neuen Präsidenten des 
Uetendorf-Allmend-Leistes gewählt. 
 
Reine Formsache war dann die einstimmige Wahl von Rolf Räss als Beisitzer. 

 
l Ehrungen 
 
 Es werden keine Ehrungen vorgenommen. 
 
m Verschiedenes 
 
 Bruno Bangerter, Geschäftsführer ARA Thunersee, informiert die Anwesenden über  

den Stand des Ausbaus der ARA. Im Sommer soll die neue Anlage planmässig in 
Betrieb genommen werden. Er bittet die Bewohner der Allmend um Verständnis für 
eventuelle Lärmbelastungen und vermehrten Lastwagenverkehr auf der Aarestrasse.  
Für den 15. September 2018 ist ein Tag der offenen Tür geplant, wo die ganze neue 
Anlage von der Bevölkerung besichtigt werden kann. 
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BLS Ausbau auf zwei Geleise zwischen Thun und Uetendorf: Gemäss Albert Rösti 
sollte im ersten Halbjahr 2018 eine Orientierungsversammlung für die 
Allmendbewohner stattfinden. 
 
Daniela Weber überbringt Grüsse aus dem Lerchenfeld-Leist und bedankt sich für die 
gute Zusammenarbeit. Der Lerchenfeld-Leist kämpft weiterhin für die Öffnung der 
Uttigenstrasse bis nach Thun. Die Verkehrsprobleme haben sich mit der Eröffnung des 
Bypasses etwas beruhigt. Mit dem geplanten Abfallentsorgungshof auf der Allmend 
könnten weitere Aufgaben auf den Lerchenfeld-Leist warten. 
 
Albert Rösti bedankt sich im Namen des gesamten Gemeinderates für die 
Zusammenarbeit mit dem Leist. Er erinnert sich an die Versammlung 2016 und freut 
sich, dass für den Vorstand Mitglieder gefunden werden konnten und dem 
Weiterbestehen nichts mehr im Weg steht. 
Er informiert, dass zwei neue Haltestellen (Kirche und Berg) auf der Route des 
Ortsbusses eingeführt wurden. 
Wer die Gemeindeversammlung im November 2017 besucht hat, erinnert sich an die 
lebhaften Diskussionen betreffend der Sanierung des Lernschwimmbeckens im 
Schulhaus Riedern. Die Einsprache von Herrn Rohrbach wurde zwischenzeitlich 
zurück-gezogen. Es wird jedoch wahrscheinlich ein Finanzreferendum geben, welches 
dann zu einer Urnenabstimmung im November 2018 führen könnte. 
Ein weiterer, nicht unwesentlicher Punkt sind die Finanzen der Gemeinde. Diese sind 
gemäss Aussage von Albert Rösti im Lot. 
 
Weiter meldet sich Simon Zingg zu Wort: Er findet die Sanierung der Jungfraustrasse, 
insbesondere die neue Beleuchtung, sehr gut gemacht. 

 
Der Präsident dankt speziell den Vorstandskollegen/Innen, dem Gemeinderat Uetendorf, der 
Gemeinde- und Bauverwaltung, der Kirchgemeinde Thierachern für die kostenlose Benützung 
der Räume, allen Sponsoren, sowie allen Personen, welche hinter den Kulissen ihre Arbeit 
ausführen. Der grösste Dank jedoch geht an die Mitglieder des UAL. 
 
Der abtretende Präsident Rolf Räss schliesst die 71. Hauptversammlung um 20:20 Uhr. 
 
Anschliessend übernimmt die Küchentruppe und serviert den Anwesenden einen Imbiss. 
 
 
UETENDORF ALLMEND-LEIST 
Für das Protokoll 
 
  
 
Fränzi Kiener 


